
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 26.10.09 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BSS/003(V)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ausschuss für Bildung, 
Schule und Sport 

Dienstag, Altes Rathaus, 
Hansesaal 

16:30 Uhr 19:00 Uhr 

     
 20.10.2009    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Genehmigung der Niederschriften vom 10.09.09 und 15.09.09 
4 Vorstellung von Schulkonzepten (EFRE-Programm) 
5 Beschlussvorlagen 
5.1 Neubau einer Einfeldsporthalle in Magdeburg-Buckau  -  

Bestätigung der Vorplanung 
Vorlage: DS0053/09 

5.1.1 Neubau einer Einfeldsporthalle in Magdeburg-Buckau  -  
Bestätigung der Vorplanung 
Vorlage: DS0053/09/1 

5.1.2 Neubau einer Einfeldsporthalle in Magdeburg-Buckau  -  
Bestätigung der Vorplanung 
Vorlage: S0294/09 

5.2 Sanierungsmaßnahmen Bördelandhalle 
Vorlage: DS0446/09 

6 Anträge 
6.1 Zuständigkeit für Bolzplätze bündeln 

Vorlage: A0137/09 
6.1.1 Zuständigkeit für Bolzplätze bündeln 

Vorlage: A0137/09/1 
6.1.2 Zuständigkeit für Bolzplätze bündeln 

Vorlage: S0267/09 
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6.2 Volkshochschule organisiert thematische Reisen in Magdeburger 

Partnerstädte 
Vorlage: A0133/09 

6.2.1 Volkshochschule organisiert thematische Reisen in Magdeburger 
Partnerstädte 
Vorlage: S0274/09 

7 Verschiedenes 

  

 

 

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Burkhard Lischka  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Ursula Biedermann  
Stadtrat Bernd Heynemann  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadträtin Dr. Rosemarie Hein  
Stadtrat Jürgen Canehl  
Stadtrat Oliver Müller, i.V. für SR Grünewald 
 Beratende Mitglieder 
Stadträtin Carola Schumann  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Dr. Joachim Köhler  
Sachkundige Einwohnerin Daniela Martin  
 Geschäftsführung 
Frau Sylvia Grützner  
 
 Abwesend: 
Stadtrat Mario Grünewald  
Sachk. Einwohner Hans-Joachim Mewes  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende, Stadtrat Lischka, eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass die 
Beschlussfähigkeit des Ausschusses mit 7 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern vollständig 
hergestellt ist. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
Stadtrat Canehl und Stadtrat Schindehütte melden unter TOP 7 – Verschiedenes – Anfragen an. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschriften vom 10.09.09 und 15.09.09 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 10.09.09 wird mit dem Abstimmungsergebnis 6 : 0 : 1  
bestätigt (gemeinsame Sitzung mit KGm, StBV und FG). 
Die Niederschrift der Sitzung vom 15.09.09 wird mit dem Abstimmungsergebnis 6 : 0 : 1 
bestätigt. 
 
 
4. Vorstellung von Schulkonzepten (EFRE-Programm) 
 
Die Vertreter der Schulen, die für Sanierungsmaßnahmen über das EFRE-Programm vorgesehen 
sind, stellen ihre Schulkonzepte ausführlich vor.  
Über das gemeinsame Konzept der Grundschule „Am Westernplan“, Grundschule „Stormstraße“ 
und Förderschule Sprachen „Anne Frank“ berichten die jeweiligen Rektorinnen Frau Haase,  
Frau Henning und Frau Trost. Anschließend stellen Herr Arnold, Rektor der Grundschule 
„Kritzmannstraße“ und Frau Lehmann, Rektorin der Grundschule „Am Pechauer Platz“ die 
Konzepte ihrer Schule vor.  
 
Die Ausschussmitglieder erhalten Kenntnis u. a. über Unterrichtsdurchführungen, Lernmethoden, 
Zielstellungen, Raumkonzepte, Besonderheiten der jeweiligen Schule und Wünsche hinsichtlich 
der Umgestaltung der Schulhäuser bzw. Außenanlagen im Rahmen der Sanierung. 
Die Ausschussmitglieder und die Vorsitzende des Stadtelternrates, Frau Bruns, hinterfragen 
verschiedene Punkte der Konzepte. 
  
 
5. Beschlussvorlagen 
 
Hinweis: Der Ausschussvorsitzende, Stadtrat Lischka, verlässt die Sitzung zur Wahrnehmung 
eines anderweitigen Termins. Ab TOP 5 (18.00 Uhr) übernimmt der stellvertretende Ausschuss-
vorsitzende, Stadtrat Schindehütte, die Leitung der Sitzung. Stadtrat  Heynemann verlässt zu 
diesem Zeitpunkt ebenfalls die Sitzung, so dass noch 5 stimmberechtigte Ausschussmitglieder 
anwesend sind.  
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5.1. Neubau einer Einfeldsporthalle in Magdeburg-Buckau  -  

Bestätigung der Vorplanung 
Vorlage: DS0053/09 

 
Vor Behandlung der Beschlussvorlage befragt der stellv. Ausschussvorsitzende den Stadtrat 
Canehl, ob er zu diesem Tagesordnungspunkt seine Befangenheit erklärt. Stadtrat Canehl 
verneint dies, er fühle sich nicht befangen. 
Stadtrat Canehl stellt zunächst erfreut fest, dass die Vorlage auch im Ausschuss BSS beraten 
wird.  
  
Stadtrat Canehl bringt folgenden 2. Änderungsantrag zur DS0053/09 ein.  
„Die finanziellen Mittel für den Abbruch des sich derzeitig auf dem Schulgelände befindlichen 
Toilettengebäudes und des ungenutzten Anbaus an der Nordseite der Erich-Kästner-Schule  
sowie die Mittel für einen neuen Toiletteneinbau im Schulgebäude sind auf der Grundlage  
einer Grobkostenschätzung mit in die Planungen für den Haushalt 2010 aufzunehmen.“ 
Er begründet diesen Änderungsantrag. 
 
Zum 1. Änderungsantrag (Fraktion B 90/Grüne) liegt vom Amt 65 die Stellungnahme vor. 
Herr Lange, Amt 65, bringt die S0294/09 ein; er erläutert kurz die Maßnahme. 
 
Stadtrat Canehl beantragt, seinen ÄA DS0053/09/2 als ÄA des Ausschusses BSS für die 
Behandlung im Stadtrat am 05.11.09 einzureichen. Die Stellungnahme der Verwaltung soll 
ebenfalls auf dieser Sitzung beraten werden (nicht wie ausgewiesen erst am 03.12.09).  
Die Ausschussmitglieder folgenden diesem Vorschlag. 
Abstimmungsergebnis zum ÄA DS0053/09/2: 5 : 0 : 0  
 
Abstimmung zur DS0053/09:  5 : 0 : 0 
 
5.1.1. Neubau einer Einfeldsporthalle in Magdeburg-Buckau  -  

Bestätigung der Vorplanung 
Vorlage: DS0053/09/1 

 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag DS0053/09/1: 5 : 0 : 0 
 
5.1.2. Neubau einer Einfeldsporthalle in Magdeburg-Buckau  -  

Bestätigung der Vorplanung 
Vorlage: S0294/09 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0294/09 wird zur Kenntnis genommen. 
 
5.2. Sanierungsmaßnahmen Bördelandhalle 

Vorlage: DS0446/09 
 
Der sachk. Einwohner Herr Dr. Köhler fragt nach, ob das Dach der Bördelandhalle noch undicht 
ist. Herr Lückrandt, FB 40, gibt zur Kenntnis, dass dieser Schaden bereits behoben wurde. Die 
finanziellen Mittel hierfür waren für 2009 eingestellt.  
Der Verwaltung, so Herr Krüger, FBL 40, sind keine neuerlichen Schäden am Dach der Halle 
bekannt. 
Herr Lückrandt fügt an, dass die Erneuerung des Sporthallenbodens im Juli/August des nächsten 
Jahres erfolgen wird. 
 
Abstimmungsergebnis zur DS044/09: 5 : 0 : 0 
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6. Anträge 
 
6.1. Zuständigkeit für Bolzplätze bündeln 

Vorlage: A0137/09 
 
Stadträtin Schumann erläutert kurz den Antrag der FDP-Fraktion. Vom Betriebsausschuss Eb 
SFM liegt hierzu der ÄA A0137/09/1 mit einer Ergänzung vor. 
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 0137/09: 5 : 0 : 0  (in geänderter Form gem. A0137/09/1)    
 
6.1.1. Zuständigkeit für Bolzplätze bündeln 

Vorlage: A0137/09/1 
 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag A0137/09/1:  5 : 0 : 0 
 
6.1.2. Zuständigkeit für Bolzplätze bündeln 

Vorlage: S0267/09 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0267/09 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.2. Volkshochschule organisiert thematische Reisen in Magdeburger 

Partnerstädte 
Vorlage: A0133/09 

 
Stadtrat Müller bringt für die Fraktion Die Linke den Antrag ein. Er geht mit der Stellungnahme 
der Verwaltung mit. Unzulänglich ist für ihn jedoch die Formulierung „mittelfristig“ im vor- 
letzten Absatz; hier müsse die zeitnahe Berücksichtigung einer Reise vorgesehen sein. 
 
Stadtrat Schindehütte stellt die Frage nach der Finanzierung von Reisen in Magdeburger Partner- 
städte. 
Herr Liebe, Leiter der Volkshochschule, informiert über bereits geführte Gespräche mit dem OB- 
Bereich (Frau Gensch). Voraussichtlich können bereits im kommenden Frühjahr Vorträge an der 
VHS stattfinden. Der Rahmen wird durch die VHS gesteckt; Organisation und Verkauf der Reise 
sollen durch ein Partner-Reisebüro übernommen werden.  
 
Stadtrat Müller vermisst in der Stellungnahme die Erwähnung, dass seitens des OB vorberei-
tende Gespräche mit der Partnerstadt Sarajevo geführt werden. 
 
Abstimmungsergebnis zum A0133/09:  5 : 0 : 0    
 
 
6.2.1. Volkshochschule organisiert thematische Reisen in Magdeburger 

Partnerstädte 
Vorlage: S0274/09 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0274/09 wird zur Kenntnis genommen. 
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7. Verschiedenes 
 
 

• Vom Eb KGm ist Frau Hinz anwesend. Sie informiert den Ausschuss über den aktuellen  
Stand zu geplanten Maßnahmen im Schulbereich, die über das Konjunkturpaket II laufen. 
Die Ausschreibungen hierzu sind auf den Weg gebracht; die benötigten Fördermittel 
werden ab Mitte 2010 erwartet. Als Beispiel nennt Frau Hinz die Fenstersanierung der 
Sekundarschule „J. W. v. Goethe“ sowie noch in der Abstimmungsphase befindliche 
Maßnahmen für die Städtische Volkshochschule. 
Stadtrat Schindehütte erkundigt sich nach der Einbeziehung des gesperrten Klassen-
raumes in der Sek. Goethe. Nach Auskunft von Frau Hinz wird versucht werden, dies  
im Zuge der vorgesehenen Sanierungsarbeiten und des Kostenrahmens mit abzudecken.    

 
• Die Ausschussmitglieder erhalten eine Information des Stadtsportbundes Magdeburg  

zum Sachstand Sportförderung 2009 ausgereicht. Der Geschäftsführer, Herr Bremer, 
musste einen anderweitigen Termin wahrnehmen und konnte diese Information daher 
nicht persönlich übermitteln. 

 
• Stadtrat Canehl informiert den Ausschuss über das Vorhaben eines Unternehmers  
      aus Nordhessen, eine Kunsteisbahn mit Schlittschuhverleih auf der Freifläche am    
      Universitätsplatz ab November betreiben zu wollen. Es soll eine 1.800 m²-Halle  

aufgebaut werden. Der Stadt würden hierzu keine Kosten entstehen. Eine Anfrage zur 
Betreibung der Eisbahn wurde von Stadtrat Canehl bereits an den Bg II herangetragen; 
das Dez. II prüft zurzeit. Den Ausschuss BSS bittet er um Unterstützung des Vorhabens. 
 
Stadträtin Schumann spricht sich für das Vorhaben und die Anerkennung privaten 
Engagements aus. 
Stadtrat Schindehütte findet die Betreibung einer Eisbahn an sich auch gut, sieht sich  
jedoch außer Stande, darüber zu entscheiden.  
Stadträtin Dr. Hein sieht es ähnlich und verweist hier auf Verwaltungshandeln. 

 
• Stadtrat Schindehütte informiert den Ausschuss über einen am gleichen Tage geführten 

Gesprächstermin im Kinderschutzbund bezüglich der Hortunterbringung der Grundschule 
Schmeilstraße. Teilnehmer: KSB, Wobau, Amt 51, FB 40 und die Stadträte Lischka, 
Müller und Schindehütte.  
Frau Andrae, FB 40, gibt zur Kenntnis, dass man sich nach längerer Diskussion auf 
folgende Vorgehensweise einigte: 
- der KSB erklärt schriftlich die Annahme des Angebotes der Wobau vom 24.02.09;  
- die Wobei fertigt einen (vorläufigen) Mietvertrag; 
- der Stadtrat hebt in der Dezember-Sitzung den Beschluss über die Einzügigkeit der 
   GS Schmeilstraße auf. 

 
• Stadtrat Schindehütte möchte wissen, was mit den abbruchreifen Gebäudeteilen im 

Umweltzentrum Harsdorfer Straße werden soll. Er bittet die Verwaltung um einen 
Sachstandsbericht in einer der nächsten BSS-Sitzungen. 

 
• Stadtrat Schindehütte hat kürzlich eine Besichtigung des „Klassenzimmers der Zukunft“ 

in der GS Nordwest vorgenommen. Er schlägt dem Ausschuss vor, in der nächsten 
Sitzung zu diesem Thema die GS Nordwest aufzusuchen. 
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Herr Krüger, FBL 40, erklärt, dass in den kommenden Jahren über den Modellversuch 
des Landes „KALSA“ (Kompetenzorientiertes Arbeiten mit Lernplattformen in Sachsen-
Anhalt) weiterführende Schulen des Landes SA Mittel erhalten sollen (ca. 1.500,- EUR/ 
Schule). Dafür können z. B. Laptops oder interaktive Bildschirme angeschafft werden. 
Die Mittel werden über den Schulträger ausgereicht. Grundschulen sind hierfür zunächst 
nicht vorgesehen.  

 
Die Ausschussmitglieder stimmten dem Vorschlag des Stadtrates Schindehütte zu, die 

      nächste Ausschusssitzung (17.11.09) in der Grundschule „Nordwest“ (Hugo-Junkers- 
      Allee 54a) durchzuführen. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Burkhard Lischka gez. Sylvia Grützner 
Vorsitzender Schriftführerin 
gez. Gunter Schindehütte 
stellv. Vorsitzender 
 
 
 
 
 
 




